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EDITORIAL

Um novo 
horizonte para 
as concessões 

públicas

NESTA EDIÇÃO

A decisão proferida pelo Tribunal de Contas da União (TCU) sobre as 

concessões de infraestrutura nessa quarta-feira, dia 2, é um marco para 

o setor, abrindo caminho para uma maior capacidade de negociação entre o 

Governo e as empresas concessionárias. Com a permissão para desistência 

da devolução de a�vos, a gestão de empreendimentos estratégicos, 

como o Aeroporto Internacional do Galeão, ganha fôlego e o País 

vislumbra novas oportunidades de inves�mentos e desenvolvimento.

A mudança de cenário torna-se evidente quando se analisam as 

implicações da decisão. A empresa Changi, que administra o Galeão, 

havia solicitado a devolução do aeroporto ao Governo Federal em meio 

à turbulência causada pela pandemia de Covid-19. No entanto, com a 

retomada gradual do setor aéreo, sinalizou o desejo de desis�r da 

devolução. A decisão do TCU, ao permi�r a flexibilização das obrigações 

de inves�mento assumidas pelas empresas, torna possível a celebração 

de termos adi�vos ao contrato, viabilizando uma solução conjunta 

para a manutenção da operação aeroportuária.

Além dos impactos posi�vos específicos para o Aeroporto do Galeão, a 

determinação do TCU estabelece um importante precedente para 

outras concessões em análise. Sete processos de relicitação estão em 

pauta, abarcando ferrovias, aeroportos e rodovias em diferentes regiões 

do País. A medida não só destrava inves�mentos e promove a 

segurança jurídica dos contratos, mas também qualifica o serviço 

público e fortalece a relação entre o setor privado e o poder público.

O resultado do julgamento é significa�vo para o Brasil, trazendo um 

novo horizonte para as concessões públicas e a perspec�va de ampliar 

inves�mentos em até R$ 40 bilhões até 2026. A decisão do TCU também 

contribui para a retomada econômica do País, fomentando a geração 

de empregos e es�mulando o crescimento de setores estratégicos.

A inicia�va governamental de buscar soluções conjuntas com as empresas 

é louvável, promovendo um ambiente mais propício à colaboração 

entre os setores público e privado. Essa postura permi�rá uma maior 

agilidade na resolução de questões relacionadas à gestão de concessões, 

fortalecendo a governança e impulsionando os programas de 

inves�mentos em infraestrutura.

Nesse sen�do, é essencial que o Governo Federal, juntamente com as 

empresas concessionárias, busque soluções alinhadas ao interesse 

público, assegurando o desenvolvimento equilibrado e sustentável do 

país. A flexibilização das obrigações de inves�mento, quando embasada 

em critérios transparentes e criteriosos, representa uma via para o 

aprimoramento dos empreendimentos e a oferta de serviços mais 

eficientes à sociedade.

Por fim, a decisão do TCU reforça a importância da análise minuciosa 

de cada caso, considerando as par�cularidades e necessidades de cada 

concessão. É fundamental que o diálogo entre os atores envolvidos 

seja constante e voltado para a busca de soluções que tragam bene�cios 

reais à população e promovam o progresso do país. A decisão proferida é 

um passo significa�vo rumo ao avanço das concessões públicas de 

infraestrutura, impulsionando o Brasil em direção a um futuro promissor.
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Renegociação

A decisão do Tribunal de 

Contas da União (TCU) 

permi�ndo que 

concessionárias públicas 

desistam dos pedidos de 

devolução de seus a�vos 

de infraestrutura pública, 

aprovada  nessa quarta-feira, 

dia 2, também possibilita que 

elas renegociem seus contratos 

de concessão sem ter de 

realizar uma nova licitação. 

A decisão libera o Governo 

Federal para colocar em 

prá�ca seu projeto de 

modernizar contratos do setor. 

O Ministério dos Transportes, 

por exemplo, esperava essa 

liberação para alterar alguns 

termos de concessões 

rodoviárias, o que possibilitará 

ampliar os inves�mentos 

em estradas federais em 

até R$ 100 bilhões.

H2V 1

Os primeiros estudo e relatório 

de impacto ambiental (EIA-

Rima) para a implantação de 

um projeto de produção de 

hidrogênio verde (H2V) em 

larga escala no Brasil foi 

apresentado ontem, quarta-

feira, em audiência pública 

em Pecém, no Ceará. Os 

documentos foram elaborados 

pela Fortescue, empresa 

internacional de metais e 

energia verde e que pretende 

instalar uma planta de H2V 

no Complexo Industrial e 

Portuário de Pecém. A unidade 

terá o potencial de produzir 

837 toneladas do combus�vel 

por dia, consumindo 2.100 

megawa�s de energia 

renovável. Cerca de 5 mil 

empregos devem ser gerados 

na fase de construção.

H2V 2

Segundo o diretor da Fortescue 

no Brasil, Luís Viga, a planta 

planejada por sua empresa vai 

impulsionar a economia verde 

no Ceará. “O hidrogênio verde 

permi�rá o estabelecimento 

de indústrias verdes em grande 

escala, que impulsionarão o 

crescimento e criarão muitos 

empregos para a economia 

brasileira”, afirmou.

Inovação

O Grupo Wilson Sons está 

entre as cinco empresas mais 

inovadoras dos setores de 

transportes e logís�ca no 

Brasil, segundo o Anuário 

Valor Inovação Brasil 2023, 

divulgado nesta quarta-feira.

Despachantes

A segunda edição do Conexão 

Aduana será realizada hoje, a 

par�r das 9 horas, pelo Sindicato 

dos Despachantes Aduaneiros 

de Santos (Sdas), no auditório 

de sua sede, no Centro de 

Santos. O evento contará com 

as apresentações Portal Único 

e Duimp, com o gerente do 

Programa Portal Único de 

Comércio Exterior da Receita 

Federal, Alexandre Zambrano, 

e Blockchain e Catálogo de 

produtos, com o analista da 

Receita Federal Elton Busarello. 

Empresas recebem aval 
do TCU para desis�r de 

devolver concessões

A Changi, empresa que administra o Galeão, pediu para devolver o aeroporto em 2022,
mas com a retomada do setor aéreo, sinalizou que gostaria de desis�r da devolução

Decisão da corte vai impactar principalmente a 
concessionária do Aeroporto do Galeão, no Rio de Janeiro

NACIONAL

Divulgação

QUINTA-FEIRA, 03 DE AGOSTO DE 2023

O Tribunal de Contas da União 

(TCU) concedeu, nesta quarta-

feira, 2, o aval para que as em-

presas que administram con-

cessões no setor da infraestru-

tura desistam de devolver os 

a�vos. A decisão vai impactar 

principalmente a gestão do Ae-

roporto Internacional do Ga-

leão, no Rio de Janeiro.

 O processo foi analisado 

pelo TCU a pedido do Mi-

nistério de Portos e Aero-

portos. Anteriormente, o Tribu-

nal já havia pautado a peça três 

vezes, mas as sessões foram 

adiadas. A Changi, empresa que 

administra o Galeão, pediu para 

devolver o aeroporto para o 

Governo Federal no início de 

2022, mas no final do ano 

passado com a retomada do 

setor aéreo pós-pandemia de 

Covid-19 sinalizou que gostaria 

de desis�r da devolução.

 O ministro dos Transpor-

tes, Renan Filho, e o ministro de 

Portos e Aeroportos, Márcio 

França, acompanharam a ses-

são. “Eu quero agradecer muito 

a decisão do Tribunal (...) E não é 

o caso só do Galeão, não é o 

caso só de Viracopos (SP), mas 

das rodovias em várias a�-

vidades do Brasil que a gente 

vai poder ter soluções”, disse 

França.

 O ministro Renan Filho 

disse que a decisão do TCU é 

um “divisor de águas para as 

concessões no país”. “Destrava 

inves�mento, dá segurança e 

qualifica o serviço público. A 

expecta�va é ampliar o inves-

�mento em R$ 40 bilhões até 

2026”, afirmou.

 O TCU estabeleceu 15 

condições para o fim da lici-

tação. Entre elas estão a licita-

ção formal da empresa e o in-

teresse público na manutenção 

da concessão. Atualmente, sete 

processos de relicitação estão 

em análise pelo tribunal. São 

eles: Ferrovia Malha Oeste; Ae-

roporto de São Gonçalo do Ama-

rante (RN); Aeroporto de Vira-

copos (SP); Aeroporto do Ga-

leão (RJ); BR 163 (MS); BRs 

060, 153, 262 (DF, GO e MG) e 

BR 040 (DF, GO, MG).

 Segundo o ministro Márcio 

França, a Changi ainda não 

formalizou a intenção de man-

ter a administração do Galeão, 

mas lembrou que a empresa 

estava aguardando a decisão 

do TCU. “Se eventualmente a 

empresa voltar atrás, nós acei-

taremos que ela volte. Se (a em-

presa voltar e) amanhã ela �ver 

problema, vai caducar no con-

trato dela e então, a gente vai 

tomar a concessão”, explicou 

França.

 Com a decisão, o TCU 

abriu a possibilidade de as em-

presas e a União assinarem um 

termo adi�vo ao contrato, com 

flexibilização das obrigações de 

inves�mento assumidas pelas 

empresas.

 Em nota, a Changi afirmou 

que tomou conhecimento so-

bre a decisão do TCU. “A Changi 

reafirma seu interesse em bus-

car uma solução conjunta com 

o Governo Federal que permita 

ao RIOgaleão manter a opera-

ção aeroportuária, respeitadas 

as condições estabelecidas pelo 

tribunal”, afirmou a empresa.

marilia@portalbenews.com.br

MARÍLIA SENA

Ministro Renan Filho assina termo de ajustamento de 
conduta que permite a duplicação de trecho da BR-101-AL

Ministério dos Transportes 
abre licitação para duplicar 

via em terras indígenas

zações da sociedade civil. Ele 

assegura que as obras de dupli-

cação da rodovia serão realiza-

das com o devido respeito aos 

territórios ancestrais e modos 

de vida das comunidades”, in-

formou Renan Filho.

 Segundo o ministro, foram 

17 anos de discussão para a 

execução das obras, mas sem 

êxito anteriormente. “Serão in-

ves�dos R$ 225 milhões nas 

obras que beneficiarão mais de 

100 mil pessoas que moram nas 

proximidades”, explicou o mi-

nistro.

 As obras ficarão a cargo do 

Departamento Nacional de Trân-

sito (Dnit). Renan Filho também 

informou que em setembro outra 

licitação para a duplicação de 

vias em dois povoados de Ala-

goas - Junqueiro e São Sebas-

�ão - será aberta.

O ministro dos Transportes, Re-

nan Filho, assinou na quarta-

feira, 2, um termo de ajusta-

mento de conduta (TAC) que 

permite a retomada da duplica-

ção de 12 quilômetros da BR-

101/AL.

 Segundo o Ministério, este 

é o primeiro TAC assinado pelo 

Governo Federal para realiza-

ção de obras de infraestrutura 

em rodovia federal que atraves-

sa terras indígenas.

 “O acordo foi resultado do 

diálogo entre o Governo, repre-

sentantes dos povos e organi-

marilia@portalbenews.com.br

MARÍLIA SENA
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NACIONAL

Autoridades debateram assuntos como produção
agrícola, hidrogênio verde e indústria de alimentos

O governador de São Paulo, 

Tarcisio de Freitas (Republica-

nos), recebeu no Palácio dos Ban-

deirantes, sede do Governo Es-

tadual, a comi�va saudita lide-

rada pelo ministro de Inves�-

mentos da Arábia Saudita, Kha-

lid Al-Falih. No encontro, foram 

deba�dos assuntos como a alta 

capacidade agrícola de São 

Paulo, a produção do gás, além 

de temas como turismo e in-

dústria de alimentos.

 Tarcísio de Freitas fez uma 

apresentação das áreas consi-

deradas prioritárias para inves-

�mento no Estado. Os tópicos 

apresentados foram a produ-

ção do biometano, etanol e hi-

drogênio verde e a instalação de 

um parque industrial pujante.

 “Temos tomado medidas 

para es�mular o inves�mento, 

sobretudo no campo tributário. 

Essas ações têm sido feitas para 

facilitar, para desburocra�zar o 

inves�mento e a instalação de 

novas empresas. Nos cinco pri-

meiros meses deste ano, o PIB 

mas só podemos produzir com 

certas quan�dades substancia-

is de nossos alimentos. Sabe-

mos que o Brasil e São Paulo 

fornecem a melhor fonte sus-

tentável para isso”, analisou.

 Além do ministro dos In-

ves�mentos, a comi�va da Ará-

bia Saudita em São Paulo con-

tou com as presenças do do 

chefe do Escritório para as Amé-

ricas, Abdulrahman Bakir, do 

vice-ministro adjunto para Pro-

SP e comi�va da 
Arábia Saudita debatem futura 

cooperação e inves�mentos

moção de Inves�mentos, Ab-

dulmajeed Albadrani, e do em-

baixador da Arábia Saudita em 

Brasília, Faisal bin Ibrahim Ghu-

lam, além de empresários do 

país árabe.

 Tarcísio estava acompa-

nhado dos secretários Lucas 

Ferraz, de Negócios Internacio-

nais, Natália Resende, de Meio 

Ambiente, Infraestrutura e Lo-

gís�ca, Arthur Lima, secretário-

chefe da Casa Civil, Rafael Beni-

ni, de Parcerias em Inves�men-

tos, Juliana Cardoso, represen-

tante da secretaria de Desen-

volvimento Econômico, e Rui Go-

mes, da Investe SP.

 Na ocasião, foi assinado 

um memorando de entendi-

mento da Investe SP com a 

Saudi Invest, ligada ao Ministé-

rio de Inves�mentos da Arábia 

Saudita.

Honraria

Antes do início da reunião entre 

as autoridades, o governador 

de São Paulo fez a entrega da 

medalha Ordem do Ipiranga, a 

mais alta honraria concedida 

pelo Estado de São Paulo, ao 

ministro Khalid Al-Falih.

e citou preocupações locais 

principalmente a respeito da 

segurança alimentar, comen-

tando que o país e o Estado po-

dem fornecer essa carência.

 “É um recurso muito im-

portante e significa�vo para 

nós na Arábia Saudita. Temos 

planos bem detalhados para for-

necer alimentos que serão cul-

�vados na água por meio da 

aquicultura, usando agrotecno-

logia verde e novas tecnologias, 

Divulgação/Governo do Estado de São Paulo

do estado de São Paulo cresceu 

2,3%. Tivemos a maior geração 

de empresas da nossa história, 

foram mais de 340 mil novas 

empresas criadas nesses meses 

e �vemos uma geração posi�va 

de empregos, 240 mil novos pos-

tos de trabalho”, disse o gover-

nador.

 O ministro de Inves�men-

tos da Arábia Saudita comentou 

sobre uma boa impressão a res-

peito da economia de São Paulo 

        

O governador Tarcísio de Freitas apresentou ao ministro de Inves�mentos da Arábia
Saudita, Khalid Al-Falih, as áreas consideradas prioritárias para inves�mento no Estado

cassio@forumbrasilexport.com.br

CÁSSIO LYRA

País árabe vai importar caprinos brasileiros
Medida foi anunciada pelo ministro da Agricultura, Carlos Fávaro, em missão oficial ao país

vanessa@portalbenews.com.br

VANESSA PIMENTEL
junto ao Ministério da Agricul-

tura brasileiro.

 De acordo com o IBGE 

(2019), o Brasil é o 21º produtor 

de caprinos com um rebanho de 

aproximadamente 11,3 mi-

hões, concentrado, majoritaria-

mente, na região Nordeste do 

país.

 “É um país que está inves-

�ndo e fazendo grandes parce-

rias com o Brasil, que avançou 

com a liberação para a exporta-

ção de caprinos. É uma grande 

conquista”, disse Fávaro, em 

vídeo publicado nas suas redes 

sociais ao finalizar viagem ao 

país.

 Antes de encerrar a missão 

ao país, o Ministério da Agricul-

tura negociou a formação de 

um grupo de trabalho para es-

truturar a parceria em um pro-

grama de conversão de pasta-

gens de baixa produ�vidade em 

áreas agricultáveis.

A Arábia Saudita abriu seu mer-

cado e irá importar caprinos 

brasileiros, segundo anúncio 

feito pelo ministro da Agricul-

tura, Carlos Fávaro, após reu-

nião com o Ministério do Meio 

Ambiente, Águas e Agricultura 

(MEWA) do país árabe na úl�-

ma segunda-feira (31).

 Com essa abertura, o Brasil 

acumula 25 novos mercados de 

exportação para produtos da 

agropecuária desde o início 

deste ano. O país tem rebanho 

de 11,3 milhões de caprinos, 

principalmente no Nordeste. 

Os estabelecimentos interessa-

dos em exportar seus produtos 

devem buscar a habilitação 

Influenza Aviária

Também foram realizadas as tra-

ta�vas para a regionalização do 

protocolo de Influenza Aviária 

de Alta Patogenicidade (IAAP), 

em caso de detecção de focos 

em granjas comerciais. O Brasil 

mantém o status de país livre da 

doença, sem registros em cria-

ções comerciais. Até agora, são 

72 casos em aves silvestres e dois 

em aves de criações domés�cas.

Rio Brasil Terminal terá novo serviço 
que conecta Europa à América do Sul

Os portos brasileiros farão parte da rota são Santos, Paranaguá, Itapoá e Rio de Janeiro

cassio@portalbenews.com.br

CÁSSIO LYRA
 Os portos brasileiros que 

vão fazer parte dessa nova rota 

a par�r do mês que vem são os 

terminais de Santos, Paranaguá, 

Itapoá e o do Rio de Janeiro.

 O novo serviço terá a linha: 

Roterdã (Holanda) - London Ga-

teway (Reino Unido) - Hambur-

go (Alemanha) - Antuérpia (Bél-

gica) - Lisboa (Portugal) - Alge-

ciras (Espanha) - Santos (Brasil) 

- Paranaguá (Brasil) - Montevi-

déu (Uruguai) - Buenos Aires 

(Ar-gen�na) - Itapoá (Brasil) - 

Para-naguá (Brasil) - Santos 

(Brasil) - Rio de Janeiro (Brasil) - 

Algeciras (Espanha) - Roterdã 

(Holanda).

A par�r do mês de setembro, a 

Rio Brasil Terminal vai passar a 

contar com a escala de um novo 

serviço que prevê conectar a 

Europa e o Mediterrâneo à 

costa leste da América do Sul. 

Segundo a empresa, o serviço é 

operado por uma joint da Cos-

co, ONE e OOCL, beneficiando 

principalmente clientes dos es-

tados do Rio de Janeiro e Minas 

Gerais.

 “Reafirmamos que nosso 

compromisso é entregar mais 

do que um serviço, soluções 

eficientes que agreguem valor a 

sua cadeia logís�ca, como toda 

parceria deve ser”, destacou 

Eduardo Mendes Gallo,  diretor 

de Comunicações da Rio Brasil 

Terminal.

QUINTA-FEIRA, 03 DE AGOSTO DE 2023
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REGIÃO SUDESTE

Referência na defesa do transporte rodoviário no estado de SP, en�dade fez aniversário no dia 1º de agosto

O  Sindicato das Empresas de 

Transporte Comercial de Carga 

do Litoral Paulista (Sindisan) 

chega aos 86 anos defendendo 

melhores condições de acesso 

ao Porto de Santos, não apenas 

o principal da região, como o 

mais movimentado do Brasil. 

Referência na defesa do trans-

porte rodoviário no estado de 

São Paulo, a en�dade fez ani-

versário na úl�ma terça-feira, 

dia 1º de agosto.

 Apoiando a realização de 

inves�mentos nas ligações ro-

doviárias ao cais san�sta, o Sin-

barcada, sistemas de gerencia-

mento de risco e rastreamento, 

além de outras facilidades. 

“Sem contar os processos rela-

�vos aos documentos, cada vez 

mais digitalizados, trazendo 

melhorias con�nuas para o 

setor”.

 A dificuldade de acesso ao 

Porto de Santos, no entanto, é o 

elo mais frágil para a compe��-

vidade das operações de trans-

porte de carga no litoral paulis-

ta, observa Neiva.

 “Desde que foi inaugurada 

em 1947, a Rodovia Anchieta é 

o único meio de ligação dos ca-

minhões entre a Baixada San-

Sindisan completa 86 anos 
trabalhando por melhores 

acessos ao Porto de Santos
�sta e a Capital. As crí�cas dos 

usuários são frequentes e, mes-

mo sabendo da importância 

dos caminhões na ro�na diária 

da sociedade, eles são sempre 

alvos de reclamações. Sem dúvi-

da, o acesso é a nossa pauta 

mais an�ga. Lutamos por me-

lhores condições incessante-

mente, mostramos às autorida-

des de todas as esferas as ne-

cessidades de melhorias e o 

quanto esta falta de infraestru-

tura adequada afeta a produ�-

vidade do maior complexo por-

tuário da América La�na. Mas 

nossa força, neste quesito, é 

limitada a reivindicar e argu-

mentar”.

 Atualmente, o Sindisan é 

presidido por André Neiva, 

tendo como vice-presidentes 

os empresários Roseneide Fas-

sina e João Manoel Alves Pinto.

sidente André Neiva, o sindica-

to representa os interesses do 

transportador rodoviário de 

carga “com a certeza de que 

muito já foi feito, mas ainda há 

muito a se fazer”. Segundo ele, a 

frota atual de seus associados 

conta com caminhões de ponta, 

com al�ssima tecnologia em-

Divulgação/Ecovias

disan está alinhado ao Grupo 

Brasil Export no “Movimento 

pelo Sim”, trabalhando junto às 

autoridades pelo aperfeiçoa-

mento da infraestrutura de trans-

portes, em especial por uma 

nova ligação entre o Planalto e a 

Baixada San�sta.

 Desde 1937, explica o pre-

        
Apoiando a realização de 
inves�mentos nas ligações 
rodoviárias ao cais san�sta, 
o Sindisan está alinhado 
ao Grupo Brasil Export 
no “Movimento pelo Sim”

bruno@forumbrasilexport.com.br

BRUNO MERLIN
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Presidente da APS, Anderson Pomini, disse que espera conclusão dos trabalhos em 20 dias

A Autoridade Portuária de San-

tos (APS), empresa pública ges-

tora do Porto de Santos, anun-

ciou que vai interditar nesta 

sexta-feira (4 de agosto), às 12 

horas, o túnel u�lizado pela 

travessia de catraias, que liga o 

canal do Porto à Bacia do Mer-

cado, em Santos. Segundo a 

APS, o local passará por obras 

de manutenção e a data para 

interdição foi definida em deci-

são acompanhada pela Capita-

nia dos Portos de São Paulo e 

da Associação dos Catraieiros.

 Enquanto durar a interdi-

ção, os usuários vindos de 

Vicente de Carvalho (Guarujá) 

desembarcarão em flutuante 

especialmente preparado junto 

ao Armazém 15, e seguirão a pé 

por trecho do cais até atraves-

sarem a avenida perimetral na 

margem direita e acessarem a 

 O mesmo trajeto será feito 

no retorno dos usuários. Vale 

lembrar que este trajeto a pé, 

tanto para desembarque como 

para embarque, já é realizado 

com frequência quando a cheia 

da maré obriga a interdição do 

túnel.

 Por determinação do pre-

sidente da APS, haverá presen-

ça constante de equipes da 

Guarda Portuária no trecho do 

cais a ser percorrido pelos usuá-

rios das catraias, garan�ndo se-

gurança nos cruzamentos por 

onde passam trens e caminhões. 

Também será providenciada 

iluminação nas áreas cercadas 

por vegetação, próximo à Ave-

nida Perimetral.

 De acordo com Pomini, ele 

espera ver a conclusão dos ser-

viços em 20 dias.

 “É uma medida provisória 

Túnel da travessia de catraias 
será interditado para 

obras a par�r de sexta-feira
enquanto reforçamos todo o 

teto do túnel. A instalação do 

flutuante foi inspecionada pela 

Capitania dos Portos e teve o 

acompanhamento constante 

do presidente da Associação 

dos Catraieiros, Fernando Mi-

randa. A obra acontece para dar 

mais segurança aos usuários e 

para evitar acidentes como o 

ocorrido no dia 26, quando um 

pedaço de concreto a�ngiu uma 

passageira das catraias”, disse o 

presidente da APS.

Obras

De acordo com a Autoridade 

Portuária de Santos, a interdi-

ção do túnel precisa ser feita a 

fim de se evitar acidentes. A 

APS citou uma ocorrência no 

dia 23 de julho, quando um 

pedaço de concreto do forro 

caiu sobre uma passageira, cau-

sando ferimento. A ví�ma pre-

cisou ser encaminhada a um 

hospital, onde passou por aten-

dimento e foi liberada.

semana pelo presidente da 

Autoridade Portuária, Ander-

son Pomini.

Divulgação/APS

Bacia do Mercado. O trecho de 

desembarque montado provi-

soriamente foi vistoriado nesta 

        

O trecho de desembarque
montado provisoriamente 
foi vistoriado nesta semana
pelo presidente da 
Autoridade Portuária de 
Santos, Anderson Pomini

cassio@portalbenews.com.br

CÁSSIO LYRA

Prefeitura de Guarujá inicia reestruturação
viária de acesso ao futuro aeroporto

Intervenções envolvem serviços de drenagem, calçadas, guias, sarjetas, acessibilidade e pavimentação

cassio@portalbenews.com.br

CÁSSIO LYRA

bairro Jardim Cunhambebe.

 Com o início das obras, o 

trecho da Avenida Áurea Gon-

zales de Conde ficará parcial-

mente interditado durante o 

período das obras. Os conduto-

res devem u�lizar como rota 

alterna�va a Rua Benedito Jus-

�no de Paula.

 De acordo com a Prefeitu-

ra, o valor do inves�mento é de 

R$ 7.855.345,56, sendo que 

parte do recurso é proveniente 

do Departamento de Apoio ao 

Desenvolvimento das Estânci-

as (Dade), ligado à Secretaria de 

Estado do Turismo, e o restante 

A Prefeitura de Guarujá, no 

litoral de São Paulo, iniciou na 

úl�ma semana as obras de re-

estruturação viária do acesso 

ao futuro Aeroporto Civil Me-

tropolitano, localizado na Base 

Aérea de Santos. Segundo a 

Administração, as intervenções 

envolvem serviços de drena-

gem, calçadas, guias, sarjetas, 

acessibilidade e pavimentação.

 Conforme comunicado pela 

Prefeitura, as obras de reestru-

turação vão ocorrer por fasea-

mento, a par�r de trechos, a fim 

de evitar transtornos à popula-

ção na mobilidade urbana.

 Na primeira etapa, os ma-

quinários se concentraram na 

Avenida Áurea Gonzales de 

Conde, no trecho que dá sen�-

do à Rodovia Cônego Domêni-

co Rangoni. De acordo com a 

Secretaria Municipal de Infra-

estrutura e Obras, a segunda 

etapa da reestruturação viária 

ainda está em fase de licitação e 

contemplará a Avenida Presi-

dente Vargas (trecho entre a 

Avenida Acaraú e a Rua São 

Paulo) e a Rua São Paulo até a 

Avenida Castelo Branco, no 

oriundo de contrapar�da muni-

cipal. A empresa responsável 

pelos serviços é a Auditerra.

Na primeira etapa, os maquinários
se concentraram na Avenida 

Áurea Gonzales de Conde, no 
trecho que dá sen�do à Rodovia 

Cônego Domênico Rangoni

APS vai 
construir rampa
para ciclistasna 

passarela da 
Alfândega

O Conselho de Defesa do Patri-

mônio Cultural de Santos (Con-

depasa) aprovou a construção de 

uma rampa para o acesso de bi-

cicletas junto à passarela que faz 

a travessia de acesso ao cais, ao 

lado da Alfândega, sobre a Ave-

nida Perimetral da margem direi-

ta do Porto de Santos. O anúncio 

foi feito após uma solicitação da 

Autoridade Portuária de Santos 

(APS), atendendo aos ciclistas 

que fazem o percurso diariamen-

te da travessia marí�ma entre 

Santos e Vicente de Carvalho.

 De acordo com a APS, a 

obra será realizada pela Rumo 

Logís�ca, visando terminar com 

o problema enfrentado pelos 

ciclistas que u�lizam diariamen-

te a passarela, que foi construí-

da pela mesma empresa em 2022.

 O diretor-presidente da 

Autoridade Portuária de San-

tos, Anderson Pomini, recebeu 

a confirmação da concessioná-

ria de empresas da Ferrovia 

Interna do Porto de Santos 

(Fips) de que as obras vão come-

çar no dia 1º de setembro.

 Segundo a APS, muitos 

ciclistas u�lizam o elevador 

para entrar e sair da passarela. 

Isso por conta da inclinação da 

canaleta de condução das bici-

cletas, que fica junto às esca-

das. Os ciclistas não conseguem 

empurrá-las na subida nem 

segurá-las na descida.

Hygor Abreu/Prefeitura de Guarujá
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